

ABSURDA CALUMNIA DE PERSECUCION

ANTIJUDIA EN LA URSS

10/12
24ma - neg. ya

Salí de Bielorrusia hace 43 años, huyendo, en buena parte de la persecución antijudía ejercida por los polacos que dominaban esa región de la Unión Soviética. Regresé el mes pasado para visitar nuevamente el pueblo en que nací, y en lugar de aquellos horrores encontré la más fraternal y calurosa acogida. Sólo la propaganda hecha de la más mala fe puede afirmar que hay persecución antijudía en la Unión Soviética -nos ha dicho con todo entusiasmo y alegría, el empresario costarricense Jaime Goldemberg a su regreso de un viaje por la Unión Soviética--.

MIS HERMANOS FUERON ASESINADOS--.

Los soviéticos recibieron a don Jaime con el mismo cariño con que se recibe allá a los que visitan el país. Don Jaime viajó a la URSS en compañía de otros cuatro viejos militantes del movimiento revolucionario.

El caso de don Jaime tiene especial interés porque él es un judío naturalizado hace muchísimos años en Costa Rica, donde ha criado a su familia y se ha dedicado a trabajar en ganadería y agricultura. En nuestro país ciertos intereses han hablado recientemente de que hay persecución contra los judíos en la Unión Soviética, y hasta un grupo de intelectuales firmó un documento de protesta en una campaña coordinada por agencias imperialistas. Por eso resulta de gran interés la experiencia directa de un judío costarricense que visita la URSS.

-Al viajar a la URSS yo tenía gran interés por regresar, aunque fuera por un momento, a la aldea campesina en que nací. Los soviéticos me ayudaron a realizar aquel sueño. Viajé a Bielorrusia y busqué el pueblito que se llama Linovo. Es apenas una calle campesina. Habían pasado 43 años desde que lo vi por última vez. Todo había cambiado: en lugar de la dominación polaca que regía cuando yo escapé de mi pueblo, florece ahora el socialismo en todo su vigor.

- ¿Encontró a alguna persona de su familia? -preguntamos con ansiedad.

Don Jaime nos cuenta la terrible historia de su familia:

(2)

-En Linovo pude reconocer algunas casas que todavía están en pie desde aquellos tiempos. Ahí está la casita de piedra que ayudé a construir para mi hermano mayor. Pero mis dos hermanos que allí vivían, y una tía, desaparecieron. Mis acompañantes llamaron a un viejo campesino que conoció a mi familia. Los recordaba perfectamente. Me dijo que cuando los nazis entraron en el pueblo capturaron a todos los judíos. Mis hermanos, con sus mujeres y niños fueron deportados hacia los campos de concentración. Usted sabe que en Polonia los nazis asesinaron a 6 millones de judíos. Nadie ha vuelto a saber nada de mis hermanos. También se llevaron los nazis a mi tía con sus niños. Al esposo de ella lo dejaron porque no era judío sino ucraniano. Pero pocos días después, el hombre iba por la calle y al pasar no hizo el saludo de rigor a unos oficiales nazis que se encontró. Estos lo detuvieron diciéndole: "¿Qué le pasa a usted? ¿Todavía está triste por su judía?" Seguramente no les gustó a ellos la respuesta, porque dijeron que a él también le ajustarían cuentas. Dos horas después fue detenido y llevado al campo de concentración. Nunca más supieron de él...

-¿De modo que no quedó nadie?

-Nadie. Todos fueron asesinados. Algunos judíos de la región se salvaron porque pudieron internarse con sus familias en las montañas con los guerrilleros que dirigía el Partido Comunista en toda la zona ocupada. Pelearon junto a los demás pueblos de la URSS y allá viven felices y tranquilos. Pero mis hermanos no tuvieron tanta suerte...

UN BANQUETE PARA EL HIJO QUE REGRESA

-En Linovo estuvimos una hora. Ya había visto lo que quería. Volvimos al pueblo que es cabecera del distrito. Ahí me esperaba una gran sorpresa: el Comité del Partido en la región había preparado un banquete fantástico para el hijo del pueblo que regresaba, para el "paisano". A pesar de que conocido mucho mundo, nunca ví una fiesta más espléndida. Todos los paisanos querían brindar conmigo. Cuando yo hacía resistencia para brindar, ellos decían: "Tiene usted que tomar. ¿Cómo no va a brindar con nosotros el paisano que vuelve a su patria, a su pueblo?".

-Recordó usted seguramente las cosas que han dicho aquí sobre la persecución antijudía....

-Imagínese qué estupidez. Cuando hablaba de eso provocaba la indignación de cualquier soviático judío o no judío.

LOS JUDIOS SON TAN FELICES COMO CUALQUIER OTRO PUEBLO DE LA URSS-.

-Durante mi viaje por la URSS encontré en diversos puestos a muchos judios. En Riga (Letonia), unos judios me contaron cómo funciona con toda libertad las sinagogas y que en cierta ocasión presentóse a una de ellas un hombre que repartió unos folletos hábilmente presentados para poner a los judios a pelear con los demás soviéticos. Un grupo de judios detuvo al hombre y empezó a discutir vigorosamente. Los judios averiguaron que aquél era un empleado de la Embajada Israelita. En la discusión le hicieron ver que ellos debían mucho al pueblo soviético y al Partido, que los habían salvado de las garras del fascismo. El grupo discutió y discutió con el hombre y no lo dejó irse hasta que llegó la policia, que ellos mismos habían llamado. El sujeto fue declarado non grato.

-Encontré muchos otros judios, en altas posiciones, como cualquier otro ciudadano: directores técnicos de empresas, de combinados de tejidos, de artículos eléctricos y de otros. Hablé con ellos, siempre con la idea de que supieran la campaña que se ha hecho aquí sobre una supuesta persecución antijudía en la URSS. A todos ellos la noticia les causó indignación y sorpresa.

-Hay también un muchacho judío costarricense que estudia medicina en la Universidad Patricio Lumumba y que es gran amigo mío. Hablé con él muchas horas, y puedo decir que pocas veces he hallado un muchacho más feliz que este. Es por eso que yo pude decirle que sólo la infamia del imperialismo puede haber desatado una campaña tan estúpida y calumniosa como esa de la persecución antijudía en la URSS.

10/12
24ms

CUANDO UNO PLANTEA "EL PROBLEMA JUDIO EN LA U R S S" LOS MISMOS HOMERES DE CIENCIA --JUDIOS O NO JUDIOS-- CON QUIENES ME RELACIONE EN LA UNION SOVIETICA LO MIRABAN A UNO COMO SI ESTUVIERA PLANTEANDO UN PROBLEMA DE METAFISICA DEL SIGLO 19.

EL EMINENTE MEDICO COSTARRICENSE, Dr. LUIS BURSTIN, A SU REGRESO DE UNA JIRA POR EUROPA Y ASIA -DONDE ASISTIO A UN CONGRESO MUNDIAL DE CARDIOLOGIA- HABLA PARA "LIBERTAD".

Acaba de Regresar de un viaje por Asia y Europa el eminente cardiologo costarricense, Dr. don Luis Burstin. En la India asistió al Quinto Congreso Mundial de Cardiología y presentó un trabajo de investigación científica, el cual fue altamente elogiado entre los miles de materiales allí estudiados.

A su regreso de la India, el Dr. Burstin visitó la Unión Soviética con el propósito especial de investigar la situación de los judíos.

Como se recordará, hace algún tiempo el Dr. Burstin junto con un grupo de intelectuales costarricenses suscribió un documento en el cual se afirmó que en la U R S S existe determinado grado de persecución de los judíos.

Por esa circunstancia, y por ser una de las personas más autorizadas para referirse a este problema, un redactor de este periódico lo entrevistó:

El problema judío es complejo -comenzó a decirnos el Dr. Burstin- y es posible que debido a esa complejidad muchas veces no haya sido comprendido por muchas personas, incluidos nosotros los judíos. El problema es tan complejo e interesante, que hace algunos meses tuve oportunidad de organizar, junto con otros notables intelectuales judíos costarricenses, una mesa redonda en el Centro Israelita de esta ciudad sobre el tema "¿Qué es ser Judío?", y todas las respuestas obtenidas fueron diferentes entre sí. Por eso me interesó investigar, por mi propia cuenta y sobre el terreno, cuál es la situación de los judíos en la URSS, para formar mi propio criterio a través de mis propias evidencias.

¿QUE PUDO COMPROBAR EN LA URSS?

Tuve oportunidad de conocer a numerosos judíos en la Unión Soviética que ocupan elevados puestos en el arte, la ciencia, la política, y en general en todos los aspectos de la actividad. Comprobé que los so-

viéticos analizan el problema social con toda objetividad y critican con amplia libertad todo lo que consideraran que es negativo y que debe ser superado. Le confieso que me impresionó la profundidad y seriedad con que se realiza la crítica, entre ellas la del problema judío. Por cierto que fue en la URSS y no aquí o en la prensa de otros países en donde he escuchado y leído los puntos de vista más serios sobre este problema.

Dentro de este marco de análisis objetivo de autocritica que se encuentra uno en la Unión Soviética de hoy, cuando se plantea "el problema judío en la URSS", los mismos hombres de ciencia, judíos o no judíos, con los cuales me relacioné ampliamente, lo miran a uno como si estuviera planteando un problema de metafísica del siglo 19. Como resulta que muchos de ellos son también judíos y ocupan altos puestos de dirección dentro de la sociedad soviética, el planteamiento del problema, ya sobre el propio terreno, se hace irreal e inexistente. Las cifras que señalan el lugar que ocupan los judíos en la URSS son realmente impresionantes: en la Academia de Ciencias de la URSS en un total de cerca de 200 académicos hay 50 judíos. Entre los nombres de los científicos soviéticos conocidos en todo el mundo, entre los que figuran varios Premios Nóbel, muchos de los cuales han sido profesores invitados de las más importantes Universidades de los Estados Unidos, Francia e Inglaterra, figuran Boris Bains-tein, Benzion Vul, Vitalij Ginsburg, Giorgij Grinberg, Ilia Lifshitz, Jakov Dorfman, Smion Altshuler, Lev Veintein, Leib Dormann, Aleksander Zeldovich, Furiij Kagan, Michail Levin, Eugeni Lifshitz, Giorgij Rosenberg, Solomón Rivkin, Veniamin Zuckerman, Josif Schklovski, Jurik Zisin, Boris Joffe, David Kaminker, Lev Lapidus, Liev Okun, Matvej Ravionovich, Jakov Smorodinskij, Eugeni Feinberg, Efim Fradkin, Fiodor Shapiro y cientos más cuya sola enumeración nos llevaría mucho tiempo. Le estoy mencionando únicamente a los científicos judíos soviéticos que ocupan puestos de dirección en este campo de la investigación científica. En el campo de la medicina los nombres hebreos son aun más abundantes. El Premio Lenin, que es el equivalente soviético al Premio Nobel, ha sido otorgado a 107 judíos en los últimos años. Y en el arte soviético, los judíos ocupan lugar prominente: vaste citar los nombres de los violinistas David Oistraj y Leonid Kogan, de los pianistas Mstislav Richter y Emil Gilels, de la bailarina Maya Plisetkaia.

Dentro de los especialistas graduados en los institutos de doctores de la URSS, figuran millones de judíos. El 25% del total de los judíos de la URSS han recibido títulos postuniversitarios, para no men-

cionar los graduados universitarios. En otro campo de actividades, el ingeniero Semion Ginzburg, judío, es el presidente del Consejo de Administración del Banco del Estado de la URSS; el Prof. Lev Volodarskiy es Director del Instituto Central de Estadística del Consejo de Ministros; Jurij Bokserman es viceministro de la Industria del Gas; Josif Ravic es viceministro de Transportes; Leonid Glikman es viceministro de la Industria Química y Petrolífera; Abraham Levinskiy es viceministro de la Industria Electrónica; Alexander Burmann es director del más importante Instituto de Economía de la URSS. Sería inútil seguir enumerando los puestos que ocupan los judíos en el Gobierno soviético, pero con estos nombres en puestos clave, creo que sería suficiente. Inclusive un vicepresidente del propio Consejo de Ministros de la URSS, Veniamin Dymshitz, es judío.

Por otro lado, cuando se habla de la cultura judía propiamente dicha, debe tenerse en cuenta que tanto en la URSS como en los EE.UU., Francia y otros países, se ha venido desarrollando un proceso continuo de asimilación de los judíos dentro de los países en los que viven. El proceso de asimilación de los judíos en la URSS ha sido muy intenso; en 1926, de cada mil judíos, 726 hablaban yidish, mientras que en 1965, únicamente 150 de cada mil. Este es un proceso universal y bien conocido. En los Estados Unidos, los judíos nacidos allí no hablan yidish sino inglés, y no conocen ni la literatura yidish ni les interesa. Lo mismo sucede en Francia. Los grandes escritores judíos actuales de los Estados Unidos y de Francia no escriben en yidish, sino en el idioma de su patria. Y el mismo fenómeno, para qué ir lejos, sucede en Costa Rica. Los jóvenes judíos costarricenses conocen cada vez menos el yidish y ni siquiera mencionamos ya la literatura, el teatro y otras manifestaciones culturales propiamente judías. Un buen ejemplo está en un hecho reciente: a los escritores judíos Agnon y Sachs se les acaba de dar el Premio Nobel de Literatura; ¿cuántos judíos costarricenses los han leído? ¿Cuántos judíos costarricenses, que inclusive se dedican y conocen literatura, ni siquiera habían oído mencionar a estos escritores judíos? Es muy sintomático que uno de los más brillantes escritores nacionales, el Ing. Samuel Rovinski, judío como yo, escriba en español (y muy buen español) sobre temas no judíos y sea uno de los intelectuales costarricenses más representativos de la cultura nacional. Por qué iba a ser diferente en la URSS? A pesar de esto, de 1955 a 1964 se han publicado 291 libros de 98 escritores hebreos con una

tirada de 26 millones de copias. Estos libros se han publicado en 15 idiomas de la URSS. Sólo de Sholem Aleijem, el famoso escritor judío, se han publicado en los últimos diez años 4 millones de ejemplares de sus obras. En el Teatro Sholom Aleijem tuve oportunidad de ver obras de teatro en yidish personalmente. Y en el propio idioma yidish se han publicado recientemente las obras completas de Mendele Meucher, Svorim Peretz y David Vergelson, Ela Schechtmann, Natan Lurie, Mojsiej Taif y una antología de poesía yidish titulada "Horizontes". En 1966 se han publicado 15 nuevos libros en yidish. Desde el punto de vista religioso hay en la URSS 97 sinagogas; yo visité personalmente 4 en Moscú y 1 en Tibilisi, en compañía de otros médicos judíos norteamericanos, y tuvimos la oportunidad de conversar en yidish con las personas, todas de edad mayor, que allí se encontraban. Traje una fotos muy buenas que demuestran además la belleza arquitectónica de la mayoría de esas sinagogas.

LV Congreso del Consejo de Paz y Solidaridad de Costa Rica

"Monseñor Romero"

SITUACIÓN NACIONAL

Para nadie es un secreto que Centro América se ha convertido en un foco de tensión mundial. Desde los tiempos de colonialismo ^{español} Los pueblos de esta región es án llevando a cabo con gran heroismo un proceso revolucionario en busca de su definitiva liberación. Las causas de esta guerra de liberación, triunfante en Nicaragua, a punto de triunfar en El Salvador y muy avanzada en Guatemala, hay que buscarla no en la confrontación entre bloques de poder de hegemonía mundial, sino en muchos años de explotación y tiranía.

Concretamente desde hace cincuenta años los pueblos de Centro América vienen luchando mediante grandes levantamientos de los sectores más oprimidos, por un régimen de democracia y justicia social. La respuesta siempre ha sido el genocidio y la implantación de un régimen militar en donde el ejército asume las funciones de los partidos políticos y del gobierno, y la riqueza queda en manos de una oligarquía de poderosas familias y de algunos monopolios extranjeros de origen norteamericano y europeo, más recientemente, japonés. Las grandes masas de trabajadores mientras tanto, ven reducidas sus condiciones de vida a situaciones de miseria, especialmente en épocas de crisis del sistema capitalista, como ahora está sucediendo.

Para verlo mas concreto, daremos algunas cifras que muestran el grado de deterioro de las condiciones de vida para los sectores trabajadores de nuestro país.

DESEMPLEO:

10.7%
2001

En Costa Rica, según datos oficiales, el desempleo llega al 9% en cuanto al desempleo total. El subempleo asciende a más del doble, por lo que la suma total llega a casi la cuarta parte de la fuerza de trabajo. Es decir, que la cuarta parte de los brazos que podrían estar produciendo riqueza, o no lo están haciendo del todo, o solo lo están haciendo parcialmente. En cuanto a los otros países del área, las cifras son parecidas o peores. La falta de nuevos empleos sobre todo golpea a la juventud, como lo vemos en el siguiente cuadro:

70% Part.
52% Unión
8500 desamp
1/4 de más e/mes.
4000 de más p/da
dos
para 1993
Diferenciales
(manipulación)

Va kilos
& tallus

CUADRO Nº 4

NECESIDAD Y CREACION DE EMPLEO

1970-1975 (en miles)

	Requerimientos de nuevas plazas	Nuevos empleos reales
Guatemala	289.4	58.1
El Salvador	190.5	38.0
Honduras	149.2	30.4
Nicaragua	125.7	25.3
Costa Rica	119.2	-24.0 - 8000 €/mes
TOTAL REGIONAL	874.0	176.0

datos El Salvador

FUENTE: CEPAL, Consideraciones sobre la situación del empleo en Centroamérica, abril 1976 (mimeo)

TENENCIA DE LA TIERRA

La falta de tierra para cultivar es particularmente grave para las masas campesinas, debido al acaparamiento que grandes latifundistas y monopolios extranjeros han hecho de las mejores tierras cultivables. En el caso de Costa Rica y según cifras dadas por el propio Vicepresidente señor Arauz, el 9% de la población posee el 67% de la tierra. Solamente las tres grandes compañías bananeras son dueñas del 11% de las tierras fértiles del país. De todos es sabido que en los otros países del área las condiciones del campesinado son peores. Sólo en Nicaragua se está impulsando con todo éxito una real Reforma Agraria devolviendo a campesinos sin tierra los latifundios de los somocistas y de algunos latifundistas.

En El Salvador algunas grandes familias son dueñas de casi todas la tierras. En Guatemala a los indígenas se les está despojando de sus tierras tenidas durante siglos, para explotar petroleo, niquel y otras riquezas en beneficio de grandes compañías extranjeras y de los altos militares.

HABITACION

Según cifras del mismo Vicepresidente Arauz en nuestro país un millón ciento once mil personas, es decir, la mitad de la población, carece de vivienda digna y no hay posibilidad alguna de planes que solventen este problema.

Barrios San José, Limón, Quitaremas

{ 250.000 de déficit de viviendas
crece 10.000 €/año
320.000 marginados

{ 70-80% no puede comprar casa de 45 m² intereses - bajos salarios

Asignaciones familiares
Justicia actual.

nutrición niños (3^{er} grado)
Salud, prevención, vacunas
Patrimonio, niños de calle, de
aumentado de protección
Madres (viudas), poco escuadrado
protección (15000 niños
menores de 15 años)
alcoholismo, drogas. 13a

PAG. No. 2

Educación preparatoria-
estudiantiles

SERVICIOS PUBLICOS

La crisis está deteriorando la salud pública, generando desnutrición infantil en grados alarmantes, afectando la capacidad del Estado de otorgar préstamos a pequeños y medianos propietarios. Se refleja también el alza de los servicios públicos, en el aumento de la delincuencia y otros males sociales, así como en general en el deterioro de las condiciones de vida de los sectores populares. (datos de Alvaro) →

A esto tenemos que agregar que ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ los pequeños aumentos salariales decretados por el Gobierno no compensan el porcentaje de la inflación,

- cuenta básica
- nivel de sustitución
- 60% por alza de nivel
relación constituida
aumentos salariales, exceda notables,
sobre-rentados.

INTERVENCION KIKIYAK DE LOS EEBU

Frente a todos estos males los pueblos se han dado grandes organizaciones de bases, que proponen reformas sociales y un régimen democrático en lo político. La respuesta del gobierno militar, siempre ha sido la represión, el asesinato, la tortura, las desapariciones, y el genocidio. Durante los últimos años de la dictadura somocista hubo en Nicaragua cerca de cincuenta mil muertos. Hoy las bandas somocistas en la frontera norte han asesinado 350 ciudadanos. En El Salvador las muertas provocadas por los militares y para militares llegan a más de cincuenta mil; en Guatemala a más de setenta mil. Aldeas enteras han desaparecido en esos países. En tanto miles de hombres...

Frente a esta situación, los pueblos han debido organizarse mil han iniciado una guerra popular que están a punto de ganar, si no la ayuda masiva de los Estados Unidos.

En el presente año las cifras han subido, para El Salvador la Administración Reagan pide 90 millones en ayuda económica y 110 en ayuda militar. Hay 50 asesores militares dirigiendo los combates en El Salvador y cien en Honduras. La Central De Inteligencia Norteamericana ha recibido 19 millones de dólares para entrenar y apoyar a las bandas somocistas radicadas en campamentos en Honduras. La ayuda militar al régimen guatemalteco se ha abierto de nuevo después del viaje de Reagan por Centro América. La ayuda del estado sionista de Israel, se ha hecho la más grande después de la de Estados Unidos, hasta el punto de que el ministro de guerra de Israel, responsable de las masacres de Beirut, ha visitado Honduras para canalizar la ayuda militar.

tado, violando los tratados Torrijos - Carter.

En Costa Rica se ha incrementado el número de efectivos militares la instrucción por parte de los Estados Unidos e Israel, oficiales ticos, mejor aprovisionamiento de material, aumento de efectivos de la OPEL, ampliación de los Comandos de la Guardia Civil en el Atlántico, creación de las brigadas anti-terroristas y un peligroso incremento en las detenciones arbitrarias y allanamiento de locales, y confiscación de medios de información.

Es importante conocer el papel que ha jugado nuestro país dentro de la política intervencionista de los Estados Unidos, manifiesta en los esfuerzos de nuestro canciller por establecer el "Foro Pro-Paz y Democracia" formado por Honduras, C.R, y Salvador contrapuesto a las propuestas de paz presentadas por México y Venezuela y más recientemente los acuerdos tomados en la isla Contadora al respecto, por parte de México, Panamá, Venezuela, y Colombia. Debemos incluir también los esfuerzos por revivir CONDECA.

Para evitar que la construcción del Oleoducto en nuestro país se convierta en un eslabón más de la cadena de militarización de E.E.U.U. debemos analizar detenidamente la factibilidad económica que este nos representa, considerando ^(Por qué trabaja al 60%.) el funcionamiento actual del Oleoducto panameño, que no está operando en su capacidad total.

Es fundamental también que este no menoscabe la soberanía nacional (El Consejo de Paz y Solidaridad se abocará a un estudio más detenido tomando en cuenta todos los factores y resultados de los estudios de las condiciones actuales para referirse a este asunto) para tal efecto nuestra comisión propone otra comisión permanente integrada con los participantes de este congreso

para *para*
y a la voluntad del gobierno de los Estados Unidos de impulsar una salida militar a los graves conflictos socio-políticos que nos afectan.

Nuestro Consejo debe mostrar en su configuración, en su organización y en su política que es capaz de aglutinar a todos aquellos sectores de la ciudadanía que

/ / NO

realmente estén animados por una voluntad de paz y un espíritu solidario, sin distinción de credos religiosos, políticos, ideológicos.

Hoy más que nunca el Consejo debe ser una trincherera para todos los hombres de sentimientos patrióticos. El Consejo no exige una adhesión partidista o ideológica, si no una voluntad patriótica. El presente congreso debe significar en este sentido un compromiso de todos y un nuevo punto de partida que nos haga estar acordes con la seriedad del momento que viven nuestros pueblos.

ACUERDO ESPECIAL DE LA COMISIÓN SOBRE LA PAZ

Considerando que:

- 1) A través de la experiencia en el trabajo del Consejo de Paz y Solidaridad, en los últimos años han surgido nuevas tareas para el logro de los objetivos propuestos.
- 2) Las condiciones actuales, tanto nacionales como internacionales, que demandan una nueva orientación y un esfuerzo constante hacia el logro de la paz.
- 3) Evaluando la estructura actual del Consejo de Paz y Solidaridad, ésta no se ajusta ni a la realidad ni a las demandas de trabajo actuales.

Acuerda:

- 1) Que la nueva estructura del C de P y S. sea la siguiente: a) Presidencia
- b) Vice-presidencia c) Coordinador General

(3)

Comisión

d) Finanzas, e) Secretarías: 1) Derechos Humanos, 2) Solidaridad, 3) Paz
4) Cultura y Educación, 5) Prensa y Propaganda, 6) Eclesiásticas, 7) Juveniles
y Estudiantiles 8) Sindicales y Campesinas f) Vocales: 1), 2, 3.